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Auf einen Blick

Vom 27.01- 28.01.2020 machten 57 Schülerinnen und Schüler der Südstadtschule Hannover und der 
Tellkampfschule Hannover gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie 
aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Bezirksratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und 
Tat zur Seite standen. 

In den parallel stattfindenden Fraktionssitzungen diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen. Anschließend 
kamen alle Schüler in einer großen fiktiven Bezirksratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
und das Magazin über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/südstadt-traffic/
Danke für Pimp Your Town! Bezirksrat Südstadt Traffic!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Südstadt-Bult           Politik zum Anfassen e.V.                 27.01.2020 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Bezirksrates im Planspiel Pimp Your Town! 
 Dienstag, 28.Januar 2020, 11:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Südstadtschule zu Rabattaktionen für Fahrkarten  
 

		
2. der Südstadtschule zu Fahrkartenautomaten in den Bahnen/Bussen  
  
		
3. der Südstadtschule zu Erneuerung/Verbesserung der Spielplätze 
  
		
4. der Tellkampfschule 7c zu Fahrradwege besser kennzeichnen und 

vergrößern 
  
		
5. der Tellkampfschule 7c zu Ausstiegsmöglichkeiten für Rollstuhlfahrer bei 

Bahnhaltestellen unter der Erde/Rolltreppen etc. 
  
		
6. der Tellkampfschule 7c zu Aufklärung über den Umweltschutz in 

Grundschulen 
  
		
7. der Tellkampfschule 8c zu Mehr Ladestationen für E-Autos 
  
		
8. der Tellkampfschule 8c zu Einführung von Algenbottichen im 

Straßenverkehr  
  
		
9. der Tellkampfschule 8c zu E-Scooter Parkplätze mit Ladestationen  
  
		
10. der Südstadtschule zu Mehr Mülleimer 
  
		
11. der Südstadtschule zu Zebrastreifen/Spielstraßen 
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12. der Südstadtschule zu Unterirdische Parkplätze 
  
		
13. der Tellkampfschule 7c zu Ampel auf grün, auch wenn der Bus gerade steht 
  
		
14. der Tellkampfschule 7c zu Freies WLAN für alle 
  
		
15. der Tellkampfschule 7c zu Neue Regeln für E-Roller 
   
		
16. der Tellkampfschule 8c zu Weniger Plastik bei Festen des Bezirks 
  
		
17. der Tellkampfschule 8c zu Wendeplätze  
  
		
18. der Tellkampfschule 8c zu Mehr Grünflächen 
  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Südstadtschule	in	die	Sitzung	 	 	 					
Rabattaktionen	für	Fahrkarten			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	Fahrkarten	allgemein	günstiger	und	speziell	am	
Wochenende	günstiger	gemacht	werden.	Wir	finden	auch,	dass	die	Zugtickets	zu	teuer	sind.	
Wir	würden	uns	darüber	freuen,	wenn	die	Deutsche	Bahn	am	Wochenende	und	vor	allem	in	
den	Ferien	Aktionen	mit	günstigeren	Tickets	macht,	wodurch	Schüler	und	Studenten	
günstiger	reisen	können.	Vorschläge	dafür	wären,	Niedersachsentickets	für	Jugendliche	
(unter	18)	günstiger	zu	machen	oder	Fünfer-Tickets	zum	Preis	von	4	Tickets	zu	kaufen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	Darüber	soll	mit	den	beiden	Ansprechpartnern	DB	und	Üstra	gesprochen	werden.	
	
	
Begründung	
Vor	allem	Schüler	haben	nicht	so	viel	Geld	und	möchten	vielleicht	in	den	Ferien	wegfahren,	
können	dies	aber	nicht	da	Zugtickets	zu	teuer	sind.		
	
Rayan	und	Julia	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	56	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Südstadtschule	in	die	Sitzung	 	 	 					
Fahrkartenautomaten	in	den	Bahnen/Bussen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	in	Bahnen	und	Bussen	der	Stadt	Hannover	
Fahrkartenautomaten	angebracht	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Für	den	Fall,	dass	man	es	eilig	hat	und	es	nicht	rechtzeitig	schafft,	sich	an	der	Bahnhaltestelle	
eine	Fahrkarte	zu	kaufen,	wäre	diese	Methode	sehr	praktisch	und	vorteilhaft.	
	
Enis,	Mustafa,	Ipek,	Dima,	Nisanur,	Magdalena		
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	37	Ja	|	17	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Südstadtschule	in	die	Sitzung	 	 	 					
Erneuerung/Verbesserung	der	Spielplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	die	Spielplätze	verbessert/erneuert	werden,	indem	
öffentliche	Sportgeräte	(Geräte	mit	denen	man	mit	seinem	eigenen	Körper	trainiert)	zur	
Verfügung	gestellt	werden.	Außerdem	sollen	Fußball-	und	Basketballfelder	gebaut	oder	
erneuert	werden,	indem	man	die	Fußball-	und	die	Basketballfelder	neu	errichtet.	Eine	
Multifunktionsanlage	wäre	sinnvoller	als	die	aktuellen	Spielplätze.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	Kinder	und	Jugendliche	einen	Anreiz	für	Sport	entwickeln,	damit	die	gesundheitliche	
Lage	verbessert	wird	und	ihre	Freizeit	mehr	draußen	als	zu	Hause	verbringen.	Damit	die	
soziale	Kompetenz	gestärkt	wird.	
	
Ussama,	Emir,	Adam	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	29	Ja	|	29	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	7c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Fahrradwege	besser	kennzeichnen	und	vergrößern	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	auf	kommunaler	Ebene	darüber	diskutiert	wird,	dass	
die	Fahrradwege	besser	gekennzeichnet	und	auch	vergrößert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Thema	ist	wichtig,	da	viel	über	den	Klimawandel	diskutiert	wird.	Wenn	man	die	
Fahrradwege	nicht	erkennt,	möchte	man	auch	nicht	so	gerne	Fahrrad	fahren.	Außerdem	
macht	es	viel	mehr	Spaß,	mit	Freunden	Fahrrad	zu	fahren.	Wenn	die	Fahrradwege	allerdings	
zu	klein	sind,	um	zusammen	zu	fahren,	macht	es	keinen	Spaß	mehr	und	viele	würden	lieber	
Auto	fahren	.Das	wäre	schlecht	für	die	Umwelt.	
	
Tom	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	14	Ja	|	33	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	7c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Ausstiegsmöglichkeiten	für	Rollstuhlfahrer	bei	
Bahnhaltestellen	unter	der	Erde/Rolltreppen	etc.		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	für	Rollstuhlfahrer	ein	barrierefreier	Nahrverkehr	zur	
Verfügung	steht.	Dies	kann	ermöglicht	werden,	in	dem	man	z.B.	die	Stufenrolltreppen	zu	
Rollrampen	umbaut	oder	die	Stufen	vergrößert	damit	die	Rollstühle	darauf	passen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Thema	liegt	uns	sehr	am	Herzen,	weil	wir	finden,	dass	es	sehr	wichtig	ist,	auch	Menschen	
mit	körperlicher	Einschränkung	die	Chance	zu	geben,	am	normalen	Alltag	teilzuhaben.	Oft	
sieht	man,	dass	körperlich	beinträchtigte	Menschen	durch	solche	Hindernisse	nicht	alleine	
mit	dem	Nahverkehr	fahren	können.	
	
Luisa	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	33	Ja	|	17	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	7c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Aufklärung	über	den	Umweltschutz	in	Grundschulen	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	jährlich	mindestens	ein	Workshop	zum	Thema	
Umweltschutz	statt	findet	und	das	Thema	Umweltschutz	als	Epochalfach	unterrichtet	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Uns	ist	das	Thema	wichtig,	weil	wir	oft	jüngere	Kinder	im	Alltag	sehen,	die	Müll	auf	den	
Boden	schmeißen	und	es	sie	einfach	nicht	interessiert,	was	mit	der	Umwelt	passiert.	Wir	
hätten	gerne,	dass	das	geändert	wird.	Deshalb	haben	wir	vorgeschlagen,	dass	Kinder	über	die	
Schule	mitbekommen	wie	schlecht	es	der	Umwelt	geht	und	auch	die	Chance	bekommen	die	
Umwelt	zu	verbessern.	Wir	würden	uns	freuen,	wenn	dies	umgesetzt	wird.	
	
Hendrik	und	Emil	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	29	Ja	|	20	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	8c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Mehr	Ladestationen	für	E-Autos	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	neben	hochfrequentierten	Tankstellen	Ladesäulen	für	
E-Autos	aufgestellt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ladesäulen	für	E-Autos	sind	eine	gute	Idee,	da	E-Autos,	zumindest	wenn	sie	über	4	Jahre	
gefahren	werden,	eine	bessere	Schadstoffbilanz	als	herkömmliche	Verbrenner	haben.	
Außerdem	würde	ein	besserer	Ausbau	der	Lademöglichkeiten	einen	stärkeren	Anreiz	
schaffen,	sich	ein	E-Auto	anzuschaffen,	was	dem	Klima	helfen	würde.	
	
Tristan,	Jasper	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	25	Ja	|	27	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	8c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Einführung	von	Algenbottichen	im	Straßenverkehr		
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	zur	Verbesserung	der	CO2—Bilanz	Algenbottiche	
nach	amerikanischem	Vorbild	in	dem	Bezirk	aufgestellt	werden	sollen.	Genauer	sollen	diese	
auf	Flachbauten	errichten	werden,	welche	an	großen	Straßen	gelegen	sind.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	reichen	diesen	Antrag	ein,	da	sich	die	globale	Klimadebatte	zunehmend	ausbreitet	und	
uns	in	Form	der	Algenbottiche	eine	Lösung	für	die	städtische	Emission	vorliegt.	Einer	dieser	
Algenbottiche	reproduziert	genauso	viel	CO2	wie	35800	Bäume,	ist	jedoch	nicht	so	
platzraubenden.	Sie	könnten	auf	Dächern	plaziert	werden	und	wären	so	gegen	Vandalismus	
geschützt.	
	
Henry	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	56	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	8c	in	die	Sitzung	 	 	 					
E-Scooter	Parkplätze	mit	Ladestationen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	der	Bezirk	E-Scooter	Parkplätze	mit	Ladestationen	
einführt.	Diese	Parkplätze	könnten	in	der	Nähe	von	üblichen	großen	Autoparkplätzen	stehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	TOP	09	soll	mit	TOP	15	zusammengelegt	werden.	
	
	
Begründung	
Dieser	Antrag	wird	gestellt,	damit	man	mehr	Platz	auf	den	Straßen	und	eine	Übersicht	über	
die	Standorte	der	Scooter	hat.	E-Scooter,	die	auf	den	Parkplätzen	stehen	und	geladen	werden,	
sind	für	alle	zugänglich	und	versperren	nicht	die	Fußgänger-	und	Fahrradwege,	wie	es	jetzt	
der	Fall	ist.	Eine	bessere	Ordnung	für	den	ersten	Schritt	zur	Zukunft!	
	
Shota	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	8	Ja	|	33	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Südstadtschule	in	die	Sitzung	 	 	 					
Mehr	Mülleimer	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Mülleimer	an	den	Straßen	gebaut	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	findet	in	greifbarer	Nähe	nicht	immer	Mülleimer.	Außerdem	sollten	die	Mülleimer	
robust/stabil	sein,	damit	der	Müll	nicht	rausfällt.	Außerdem	soll	man	sie	nicht	von	unten	
aufmachen	können.	
	
Mustafa,	Enis,	Nisanur,	Ipek,	Dima,	Magdalena	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	21	Ja	|	33	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Südstadtschule	in	die	Sitzung	 	 	 					
Zebrastreifen/Spielstraßen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Zebrastreifen	und	Spielstraßen	errichtet	
werden.	Vor	allem	an	Schulen	und	Spielplätzen	sollten	diese	entstehen.	Darüber	hinaus	bitten	
wir	darum	herauszufinden,	wo	sich	,,gelbe	Füße“	befinden	und	an	geeigneten	Stellen	
Zebrastreifen	einzusetzen.	Darüber	hinaus	könnten	auch	freiwillige	Schülerlotzen	für	die	
Sicherheit	der	Kinder	sorgen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Zur	Sicherheit	von	Kindern	an	Schulen	und	Spielplätzen.	Die	Kinder	sollten	sicher	zum	
Spielen	und	zur	Schule	gehen	können,	wodurch	möglicherweise	auch	Unfälle	vermieden	
werden.	In	den	Straßen	der	Schulen	sollte	es	auch	eine	Tempolimit	geben.	
	
Sümeyye,	Rayan,	Julia,	Ferdinand,	Aynur	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	25	Ja	|	23	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Südstadtschule	in	die	Sitzung	 	 	 					
Unterirdische	Parkplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	neue	unterirdische	Parkplätze	zu	Verfügung	gestellt	
werden	sollen	und	gebührenfrei	sind.	Der	Bezirksrat	soll	gucken,	wo	mögliche	Plätze	für	
unterirdische	Parkplätze	sind.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	der	Südstadt	sind	sehr	viele	Parkplätze	belegt,	daher	gibt	es	kaum	mögliche	Parkplätze	für	
die	Bewohner	der	Südstadt	und	für	Bewohner	andere	Bezirke.	
	
Laurim,	Keane,	Johannes	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	26	Ja	|	26	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	7c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Ampel	auf	grün,	auch	wenn	der	Bus	gerade	steht	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	die	Haltezeit	der	Busse	auf	die	Ampelumstellung	
Rücksicht	nehmen	soll.	Die	Busse	halten	an	den	Bushaltestellen	und	halten	damit	die	Ampeln	
für	Autofahrer	grün,	während	die	Fußgänger	rot	haben.	In	der	Zeit,	wo	der	Bus	an	der	
Bushaltestelle	stehen	bleibt,	könnte	jedoch	die	Ampel	der	Fußgänger	grün	bleiben,	so	dass	
die	Fußgänger	nicht	ewig	an	der	Ampel	warten	müssen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	wir	selber	Erfahrungen	mit	dieser	Situation	gemacht	haben	und	wir	dadurch	sogar	
teilweise	zu	spät	zu	wichtigen	Treffen	gekommen	sind,	ist	uns	dieses	Thema	sehr	wichtig.	Wir	
wollen	verhindern,	dass	diese	Situation	erneut	auftritt	und	das	andere	erst	gar	nicht	in	so	
eine	Situation	kommen.	Außerdem	wird	so	der	Verkehr	nicht	mehr	an	Kreuzungen	gestoppt,	
was	nicht	nur	den	Fußgängern,	sondern	auch	den	Autofahrern	zu	Gute	kommen	würde.	Auch	
den	Fahrradfahrern	würde	damit	ein	Gefallen	getan	werden.	
	
Hannah	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	7	Ja	|	46	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	7c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Freies	WLAN	für	alle	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	es	freies	WLAN	für	alle	geben	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	freie	WLAN	ist	wichtig,	wenn	man	unterwegs	ist	und	zum	Beispiel	einen	Fahrplan	oder	
eine	Karte	anschauen	muss.	Man	kann	damit	auch	in	Notsituationen	zum	Beispiel	seine	Eltern	
anrufen.	Außerdem	ist	es	wichtig,	weil	sich	nicht	jeder	die	mobilen	Daten	leisten	kann.	
Trotzdem	brauchen	die	Leute,	die	kein	Geld	haben,	manchmal	auch	Internet.	
	
Elaf	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	0	Ja	|	57	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	7c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Neue	Regeln	für	E-Roller	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	es	eine	Extraspur	für	E-Roller	neben	dem	Gehweg	
oder	dem	Fahrradweg	geben	soll.	Außerdem	soll	es	bei	Bahnstationen	über	der	Erde	Ständer	
für	E-Roller	geben	oder	eine	freie	Stelle	zum	Abstellen.	Bei	U-Bahnstationen	sollen	die	
Ständer	am	Eingang	sein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	(Wurde	mit	TOP	09	zusammengelegt)	
	
	
Begründung	
Dieser	Antrag	ist	uns	wichtig,	weil	wir	es	schon	oft	erlebt	haben,	dass	einem	die	Roller	auf	
dem	Gehweg	schnell	entgegenkommen	und	man	dann	Angst	hat.	Außerdem	stehen	E-Roller	
oft	auf	der	Straße	oder	dem	Bürgersteig	im	Weg	und	deshalb	braucht	man	dafür	Parkplätze.	
	
Hannah		
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	8c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Weniger	Plastik	bei	Festen	des	Bezirks	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	weniger	Plastik	auf	Festen	und	Veranstaltungen	des	
Bezirks	verwendet	wird.	Darunter	verstehen	wir,	dass	z.B.	Plastikbecher	durch	
Mehrfachbecher	ersetzt	werden	oder	dass	Holz-	und	normales	Besteck	an	Stelle	von	
Plastikbesteck	benutzt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Der	Umweltschutz	ist	sehr	wichtig	und	daher	glauben	wir,	dass	es	schon	ein	großer	
Fortschritt	ist,	wenn	man	überall	im	Alltag	darauf	achtet	und	auch	bei	Festen	Plastik	
vermeidet.	Außerdem	ist	es	nicht	sehr	aufwendig	und	man	kann	es	leicht	umsetzten,	indem	
man	z.B.	Mehrfachbecher	bevorzugt.	
	
Emilia,	Sara,	Kolja,	Henrike	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	53	Ja	|	3	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	8c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Wendeplätze		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Buswendeplätze	an	der	Engesohde	gebaut	
werden	sollen.	Sie	sollen	einen	Kreisel	bauen,	der	nur	für	Üstra-Busse	ist,	damit	diese	dort	
wenden	können	und	kein	Stau	entsteht.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	es	oft	zu	Problemen	mit	Bussen	im	Straßenverkehr	kommt.	
Auf	den	Straßen	gibt	es	keine	richtigen	Wendeplätze,	wo	die	Busse	wenden	können.	Oftmals	
stehen	Autos	am	Straßenrand,	wo	dann	der	Bus	nicht	parken	kann.	Die	Folge	ist,	dass	der	Bus	
auf	der	Straße	stehen	bleibt	und	die	restlichen	Verkehrsteilnehmer	warten	müssen.	Es	
kommt	zur	Verspätung.	
	
Shane	
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	8	Ja	|	21	Nein	|	24	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Tellkampfschule	8c	in	die	Sitzung	 	 	 					
Mehr	Grünflächen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Bezirksrat	möge	beschließen,	dass	ungenutzte	Flächen	zur	freien	Bepflanzung	freistehen.	
Diese	werden	dann	für	die	Bürger	freigestellt,	damit	sie	dort	z.B	Bäume	pflanzen	dürfen.	
Alles,	was	auf	diesen	Flächen	gepflanzt	wird,	wird	dardurch	an	die	Stadt	gespendet,	und	
somit	steht	die	Ernte	den	Bürger	frei.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	erster	Linie	ist	es	gut	gegen	den	Klimawandel	und	gut	für	die	Kompensierung	des	CO2‘s.	
Wie	man	heutzutage	sehen	kann,	stellt	der	Klimawandel	ein	großes	Problem	da	und	durch	
unser	Projekt	kann	jeder	Bürger	ein	Stück	zur	Bekämpfung	des	Klimawandel	beitragen.	
Flächen,	die	nicht	benutzt	werden,	bekommen	dadurch	auch	einen	neuen	Sinn.	Außerdem	
trägt	es	zur	Verschönerung	der	Stadt	bei.	
	
Lilli		
	
Abstimmung	im	Bezirksrat:	51	Ja	|	5	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


